

# CARTA ABIERTA

Panamá, 2 de Nov. de 1944.

Señor don  
Ricardo Adolfo de la Guardia,  
Presidente de la República,

Presenté.

Señor:

En sesión plenaria extraordinaria el Comité Central del Partido Socialista de Panamá resolvió dirigirse a Ud., por mi conducto, en la forma de esta carta abierta con el fin de tratar de esclarecer ciertos hechos que de algún tiempo a esta parte vienen ocurriendo y que con gran extrañeza y profundo estupor hemos venido presenciando.

Se trata de que algunos ex-miembros de este Comité Central, así como ex-miembros del Partido y personas que nunca han pertenecido a él y más bien han sido y son sus enemigos, se han dado a la tarea de demostrar que el Partido Socialista se encuentra dividido, que hay un cisma, que ellos tratan de profundizar, para lo cual hacen público alarde de que cuentan con el respaldo de Ud., y usan a menudo su nombre y su posición de Presidente de la República. Publican, además, frecuentes informaciones en los diarios locales, sobre todo en "La Nación", que el público tiene catalogado como vocero del Gobierno, para alentar campaña de descredito contra el Partido Socialista y particularmente contra mí como su jefe y representante legal.

Se han dado a la principal tarea de propalar que el Dr. Demetrio A. Porras es el jefe del Partido y que ellos constituyen el Directorio Nacional; que nos desconocerán a mí y a los otros miembros del Comité Central, con la aquiescencia y la autorización suyas para conseguir de esa manera que el Partido Socialista dirigido por ellos conceda al Gobierno de Ud., apoyo incondicional para su continuación hasta el año de 1947.

Por ese camino han llega-

## EL COMITE CENTRAL del Partido Socialista de Panamá, por medio de su Secretario General, se dirige al seños Presidente de la República.

do hasta propalar que el suscrito y los demás miembros del Partido estamos haciendo política en favor de Arnulfo Arias y su retorno al Poder, y contra su Gobierno, porque nos hemos mostrado en desacuerdo con Ud., y con los otros Partidos Políticos en el Comité de Coordinación Política Nacional en algunos puntos de vista con respecto a la forma de continuación de su Gobierno hasta el año de 1947 y hemos proclamado el principio de la Constituyente como medida más justa y más en consonancia con la voluntad del pueblo.

Tenemos abundante cantidad de pruebas testimoniales y documentales para comprobar que esos señores en todo momento invocan el nombre de Ud., y su posición de Jefe del Estado, tratando de producir la impresión en el país de que Ud., es el autor o el inspirador de la maniobra encaminada a conseguir que todos los Partidos inclusive el nuestro apoyen incondicionalmente su Gobierno hasta el 1947.

Me limitaré, para no extenderme demasiado, a presentar le aquí unas cuantas pruebas de las aseveraciones anteriores:

1a.—El Sr. José Antonio Brouwer, quien no es miembro del Comité Central, por haber renunciado a él públicamente en forma espectacular cuando el Partido le concedió su apoyo moral a la huelga de Estudiantes, y porque no fue electo en el último Congreso Nacional celebrado en esta ciudad en el mes de Octubre próximo pasado. Este señor,

uno de los principales autores de esta trama, dijo en sesión ordinaria del Comité Central que Ud., "...lo había mandado a llamar a la Presidencia de la República para proponerle que asumiera la Dirección del Partido Socialista; que Ud., le había manifestado su disgusto conmigo porque no quería apoyarlo incondicionalmente y que por eso no le convenía que continuara como Jefe del Partido".

2a.—Isaías Sánchez, ex-miembro del Partido, quien renunció también espectacularmente en el Congreso Nacional de 1940 porque no salió lecto candidato a Diputado, nos ha dicho que habla con Ud., frecuentemente y que used estaba resuelto a traer a Demetrio A. Porras a Panamá para darle la dirección del Partido Socialista; que el Gobierno de Ud., haría que el Jurado Nacional de Elecciones nos desconociera a nosotros como Jefes, dándole la dirección a ellos, que lo apoyan incondicionalmente a Ud., que si nosotros protestáramos seríamos perseguidos e iríamos a la cárcel, junto con los elementos arnulfistas.

Son cosas que les podemos probar a estos dos señores con número plural de testigos miembros del Comité Central y con actas de este organismo, ante cualquier tribunal competente.

3a.—En "La Nación" de fecha 30 de Octubre próximo pasado hay una información que dice: "El Dr. Porras, que viene llamado por el Gobierno panameño, permanecerá en el país durante algunas sema-

nas, lo que le permitirá tomar parte en la organización del Partido Socialista, la cual tendrá su culminación en la Cuarta Convención de ese Partido, que se celebrará en la última semana del mes de Diciembre." Esta es una noticia tendenciosa porque todo el país sabe que el Partido Socialista de Panamá celebró su Quinto Congreso Nacional Ordinario el 14 y el 15 de Octubre próximo pasado, y que los señores mencionados carecen de personería jurídica para llamar al Partido a Convención.

4a.—Miles de hojas sueltas, impresas en la Editora Nacional, firmadas por los señores Sánchez y Brouwer, etc., dirigidas contra mí y contra el Partido Socialista se han distribuido en toda la República por conducto de Alcaldes y Corregidores.

5a.—En una circular fechada el 3 de Octubre de este año con la firma auténtica de Isaías Sánchez B. y José Brouwer, enviada a Jefes de nuestras organizaciones, algunos de los cuales me las entregaron personalmente, estos señores dicen: "La situación reclama del Partido Socialista una línea clara que es la de apoyar al Gobierno para que éste realice programa de beneficio del pueblo y para que haya unas elecciones libres en las cuales los elementos socialistas puedan ser electos para que sean voceros y defensores del pueblo en los cuerpos políticos como la Asamblea y los Ayuntamientos. Esta es la línea que recomiendo el camarada Porras, auténtico Secretario General del Partido, a quien Noriega

ha tratado de desconocer usurpando la Secretaría mediante un Congreso que no representó a la masa del Partido. Noriega ha desarrollado una política que ha servido al enemigo capital de los obreros y campesinos —Arnulfo Arias— y ahora trata de hacer un nuevo falso Congreso para quedarse con el Partido y destruirlo. En nombre del camarada Porras venimos a invitarle a que coopere con nosotros en la organización de un verdadero congreso que se efectuará cuando regrese el camarada Porras, en el mes de Noviembre, y a que boicotee el congreso espurio de Noriega no asistiendo a ninguno de los actos del mismo..."

6a.—Diógenes de la Rosa, quien nunca se ha afiliado al Partido Socialista y quien ha actuado como representante personal de Ud., en algunas ocasiones, como en la huelga de Estudiantes, parece ser el principal autor de esta trama; promueve reuniones socialistas, habla en convenciones a nombre de nuestro Partido, sin autorización legal, firma comunicaciones como socialista, etc.

Como estas, tenemos muchas otras pruebas que demuestran claramente que estos señores, amparados con el nombre de Ud., y con el apoyo que ellos alardean de su Gobierno, tratan de que se nos desconozca a nosotros como representantes auténticos y legales del Partido Socialista de Panamá, para apoderarse de la dirección y maniobrar con ella alegando como único pretexto el apoyo incondicional a su administración.

Consideramos que los hechos referidos son lesivos a la dignidad de su Gobierno, que desvirtúan por completo, de ser ciertos, sus repetidas promesas de elecciones libres y de respeto a las libertades públicas, que la Nación entera,

(Pasa a la Pág. 7)